

### Crónicas de Italia

## La primera etapa de la crisis Facta: Orlando

La primera etapa de la crisis del Gabinete Facta se ha cerrado con el naufragio de Orlando. El expresiente del Consejo de ministros quería formar un Gabinete que fuese una repetición del Gabinete Facta, con una más ligera inclinación hacia la derecha todavía. No ha podido. Ha resignado los poderes que tenía del Rey. Y ha sido llamado el reformista Bonomi, el cual a estas horas —a las 25— intenta formar un Gabinete sobre el centro y sobre la izquierda moderada, es decir, intenta hacer lo contrario de lo que no ha podido realizar Orlando.

Es preciso retener, de la primera etapa de la crisis, las opiniones y las intenciones de Mussolini y de Don Sturzo. Mussolini, que ha sido consultado por el Rey por primera vez, ha dicho que la única manera de desarrollar un plan pacificador era formar un Gabinete con los extremos paranoicos, o sea, un Gabinete de socialistas y de fascistas. Además, Mussolini ha indicado que él se haría cargo de la dirección del Gobierno.

Adviértase que esta atrevidísima opinión del líder fascista es diametralmente contraria a la de Don Sturzo, que ya consignamos en nuestra nota anterior. El partido popular —ha dicho Don Sturzo— se opondrá a que se forme un Gabinete con la participación de la derecha extrema o del socialismo. El partido popular quiere un Gabinete articulado sobre el centro.

Sobre estos dos polos contrarios ha girado toda la primera fase de la crisis Facta. Las otras opiniones se han perdido en el vacío por su vaguedad o por su farrago. Los dos hombres de la situación, Mussolini, Don Sturzo. El primero ha impresionado por su audacia y por su violencia. Don Sturzo ha hecho la impresión del político que tiene un sistema aporreado, al cual sujetó toda la actividad ulterior.

Hemos de decir cuatro palabras sobre el sistema de Don Sturzo para hacer del partido popular una agrupación de hombres impresionables para gobernar Italia. Este sistema consiste en crear un stock de exministros y de exsubsecretarios no especializándose en un solo departamento, sino concediéndoles, a ser posible, de todos y cada uno de los ministerios, sistema de rotación, que es el más utilizado por los partidos jóvenes. No teniendo estos partidos un pañuelo de hombres experimentados en la oficina de la administración, a pesar de mayor o menor valimiento que puedan tener estos, como parlamentarios, les falta una base de prestigio. El sistema rotativo, creando en pocos años una experiencia administrativa, produce rápidamente aquel prestigio. Resuelve en segundo lugar el sistema, la suprema cuestión del interés partidista, porque asegura las nuevas elecciones, en tanto disminuye la rotación por todo el país las iniciativas del partido. Y, finalmente, se soluciona el problema de la capacidad técnica, porque la experiencia técnica personal no es un asunto de especialización exclusiva, sino de

preparación en todos los ramos y jurisdicciones del Estado. Y esta dispersión de la capacidad técnica conserva, en definitiva, la disciplina del partido y evita que nazcan líderes por generación espontánea.

Con este sistema a la mano, Don Sturzo no puede perder la partida. El partido popular se hará cada día más imprescindible, porque en lugar de gastarse, sus aportaciones de prestigio y de capacidad aumentarán. La atomización política de Italia, por otra parte, cada día más notoria, por reponerá más pronto o más tarde el verdadero valor a la disciplina del partido popular.

Las gestiones de Orlando por formar un Gabinete han fracasado por el veto ejercido por Don Sturzo. El Gabinete ideado por Orlando, que ya hemos dicho que tendía a desviarse hacia la derecha, no favorecía evidentemente el sistema de rotación impuesto por Don Sturzo al Partido popular. Este perdía lugares. El proyecto de Gabinete Bonomi parece que tiene, a estas horas, grandes posibilidades de arraigar, y ello porque atraque Bonomi haya buscado desviarse hacia la izquierda del centro matemático parlamentario, es un hecho que el socialismo colabora —hasta no arrebatará ningún lugar a Don Sturzo, limitándose Turati a darle a Bonomi los votos, y esto de una manera desinteresada— en el sentido político del concepto. Los socialistas apoyarán a Bonomi sin dar ningún nombre.

Suponiendo que Bonomi consiga formar un ministerio, el futuro más incierto flotará por encima de él. La más ligera parcialidad por el socialismo encenderá las escuadras de Mussolini. Probablemente se producirá este hecho sin que llegue a darse, no sólo la parcialidad, sino la desconfianza. De manera que este ministerio será seguramente incapaz de realizar una obra pacificadora. El prestigio de Bonomi, por otra parte, no es demasiado fuerte. Una fracasada demencia Bonomi es recientísima.

Hoy se habla en Italia de una dictadura militar y hasta de todo un Gobierno de D'Annunzio. El poeta es una fuerza nacional, es cierto. Pero todo esto está más en la imaginación frondosa de los italianos que en la realidad. La guerra civil italiana es, para un extranjero o para un italiano extranjerizado —como es ahora el socialista italiano— un hecho monstruoso, enorme, irreparable. De hecho, sin embargo, la lucha civil no parece preocupar demasiado, ni las ideas raciales, ni las costumbres básicas. Y es que en Italia hay tanta retórica, que nada se siente de una manera inmediata. Por la retórica, en Italia, lo trágico se convierte rápidamente en cosa grotesca, y lo grotesco se vuelve trágico.

Hay quien dice todavía: —Si Don Sturzo no fuese sacerdote, sería el gran presidente de ministros... — Pero se puede replicar: —Si Don Sturzo no fuese sacerdote, ya no sería Don Sturzo.

JOSE PLA

### En pro del teatro lírico valenciano

#### La Conferencia literario-musical de Durán Tortajada y Palau

Ayer tarde, en el Círculo de Bellas Artes, como estaba anunciado, ante un selectísimo público, compuesto en su mayoría por escritores y artistas, el laureado poeta Miguel Durán y Tortajada procedió a la lectura de su poema escénico "La danza más bella", cuyos momentos de mayor lirismo ha musicado el compositor Manuel Palau.

Antes, el conferenciante, para acercar los oyentes a su obra, leyó un oportunísimo proemio, tratando a conciencia la cuestión de nuestro teatro regional. Primeramente habló de la influencia que ejerce sobre las multitudes del teatro, que, no obstante, *esse un art inferior, es l'art que amb més intensitat i més francament provoca l'entusiasme o la protesta*; y advirtiendo que las preferencias de nuestro público no están por el drama o la tragedia, afirmó que el renacimiento de la escena valenciana lo causarían las obras líricas.

A este propósito hizo observar el desinterés y abnegación que tal empeño patriótico comportaba en desconsolador contraste con la conducta de las empresas teatrales, solo atentas a su negocio, cuando de proteger el verdadero arte, más pronto o más tarde, empresarios, autores y público tocarían los beneficiosos resultados.

Señaló también los precedentes gloriosos del teatro valenciano en el sainete y obras cómicas—Escatelo y sus contemporáneos— y los más próximos en el orden lírico de las zarzuelas "Les Barraques", "Nit d'albaes" y "Foc en l'era", hasta ahora sin continuidad.

Recordó la reciente Asamblea de "Nostra Parla", teniendo por ello, palabras cordiales para sus organizadores y las Diputaciones provinciales y Ayuntamiento de Valencia que la patrocinaron, y con este motivo se ocupó de la eficacia del teatro lírico en la revalorización, porque los pueblos, como los niños, siempre aprenden mejor las lecciones cantando. De aquí que con su conferencia se sumase a las tareas de aquella trascendental Asamblea.

Al final de esta luminosa introducción sobre el asunto, comprobó el hecho de que siempre que el teatro ha servido para la propagación de ideas religiosas, políticas y sociales, el efecto, grande o pequeño, fue efímero, mientras que cuando ha ido a buscar el corazón de las multitudes, mediante el lirismo, las consecuencias fueron perdurables. Y este era el objeto perseguido: despertar el sentimiento del pueblo, *obrir el seu cor, l'amor de les nostres coses amb la poesia de les seues legends, amb el ritme graciós de les seues balades i amb la dolça cadencia de les seues cançons*.

Acto seguido dió lectura, de conformidad con las expresadas orientaciones, a su bellísimo poema "La danza más bella", escrito en unos versos dulces y cadenciosos, como si quisiera aproximar el ritmo de nuestro idioma a las musicales inflexiones del italiano. La acción se desenvuelve en un pueblo imaginario de la sierra de Marión, en el cual dos familias rivales hacen con sus rocamoros pertenecientes a la una y a la otra, hasta que al final, ella, más débil, es la que sucumbe víctima de grandes enojos. El ambiente, va lenciano por demás, es de un lirismo acaciorador, con evocaciones idealizadas como aquel certamen de danzas, que nos hacían el efecto de un cuadro de Hermin Anglada, que adquiriese vida real.

El poema aparece musicado con una partitura inspiradísima, original del apañado compositor Manuel Palau, que, con su talento y conocimiento de los grandes maestros del pentagrama, glosa los temas valencianos con tanta maestría como modernidad. Ha huído de caminos trillados, consiguiendo renovar la música vernácula en forma que se adapta en un todo al espíritu del poema.

Entre los concurrentes a l'acte surgió la idea d'ofrir un banquet a Miguel Durán i Tortajada i Manuel Palau. Tindrà lloc el proper dissabte, a les huit i mitja de la nit, en les Termes Victoria. Les llistes per als senyors que desitjen suscriure's quedarán obertes hui mateix, en el Círcol de Belles Arts i en la Redacció de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

### A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibir alonarios para el pago de alquileres de venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta cincuenta centimos.

### Perfiles

No acertamos a comprender el por qué de esa alborotada zarabanda, de ese jaleo tremendo levantado alrededor del aumento de dietas votado casi en familia, pero con una rara unanimidad, por los padrastrós de la Patria.

Y no acertamos a comprenderlo, puesto que otras cosas... y cosas más enojosas han salido sin protesta seria, o a lo más, con una protesta débil, anija, imperceptible y micros cópica, del tumbio fondo del laboratorio parlamentario. Y... nadie se escandaliza.

¿Qué enérgica repulsa hubo, en la opinión, cuando se discutía y después, cuando fué convertido en ley, el impuesto del cinco por ciento sobre utilidades, de Maura? Contra aquel desahucio maurista nadie protestó entonces con la vehemencia e indignación que hoy lo hacen contra el aumento que bonitamente se han adjudicado los parlamentarios. Porque si, este aumento en las dietas—y aún dietas sin aumento—vulnera escandalosamente la ley Electoral y la de Contabilidad, y grava de modo enorme el presupuesto, y además es inmoral, aquello otro, sobre inmoral, es abusivo y esquilador. Y otro tanto acontece con el engendro de reforma tributaria. Las industrias, el comercio, todo cuanto representa las fuerzas creadoras de un pueblo, en España no pueden vivir por la enorme carga de tributos y exacciones de toda laya que, como losa de plomo, pesa sobre ellas. Y nadie protestó con gallardía. Nadie mostró los dientes con fiereza. Así se pudo consumir el golpe de muerte a las industrias.

En otros países, los Gobiernos ayudan y disminuyen las cargas tributarias y las clases productoras. Aquí, no. Aquí, antipodas del sentido común, de la lógica y hasta del propio instinto de conservación, sucede precisamente todo lo contrario. Se las arruina se las esquilma poco a poco, se las empobrece hasta lo inverosímil... Y para colmo, los más interesados en evitar que esas enormidades pudieran triunfar como triunfan, con grave daño del interés colectivo, se encogen de hombros, con mansedumbre borreguil, o a lo sumo, protestan débilmente, sin energía ni calor, que es otra manifestación tan sencilla como la mansedumbre.

Por eso no comprendemos, no acertamos a comprender el por qué de la protesta de ahora.

¿Que tiene todas las características de un atraco en despojado el aumento?

Pero hagan, hagan examen de conciencia los parlamentarios; reconozcan que ese atraco no es el primero ni el más escandaloso, ya que en otras ocasiones, estupidamente y más de cerca, se han dejado atracar.

Suponemos enterado al lector del acto heroico del señor Montejó, llevado a cabo en el último Consejo de ministros: la supresión del régimen de autonomía universitaria, lo único bueno que dejó el Gobierno Maura durante su póstuma actuación gubernamental. Lo único bueno porque, durante estos últimos años de pseudo-gobernación maurista, don Antonio nos ha resultado tan detestable, tan fracasado y tan mal gobernante, como pueda ser el por.

Por capricho de un consejero, queda tronchada toda una esperanza de regeneración. En la sala de los Consejos, el centralismo insaciable y devorador ha comido su último desmán. Véase cómo el conservadurismo fósil, caduco, sin nervio ni visceras provoca un conflicto. Porque no podemos creer que los claudros universitarios, ni aún la misma clase estudiantil, transijan con el desahucio, el atropello ineficaz y la burla que se desprende del último desmán centralista.

Este mazazo violento y brutal asado al libre desenvolvimiento de nuestras Universidades, *vá más alto*. Ese es el *tanteo* para dar la batalla al regionalismo, a la autonomía que albordea como una redentora esperanza en el horizonte de todas las nacionalidades españolas.

Dignamente, virilmente, hay que responder a la provocación, a la turba ineficaz que una arbitraria disposición ministerial ha dejado caer sobre las Universidades. A los claudros corresponde, no hablar, sino obrar, pronto y con energía. Y a hacer imposible el atropello, aunque cueste una crisis.

R. ORTEGA-WIEDEN

### TRIBUNALES

Completando el tribunal don Carlos Usano Alonso, en sustitución de don Juan Antonio Delgado, que, como dijimos, cesó ayer, se ha constituido la Sala de Vacaciones bajo la presidencia de don Miguel de la Vallina Subirana, despatchando tres juicios orales por causas seguidas a Benjamin Aguado, sobre allanamiento de morada; Manuel Sanguat Ibáñez, por hurto, y Rosa Garín Martínez, por lesiones.

Han sido defendidos por los letrados señores Fos, Bertomeu y García.

### Una Conferencia de Intelectuales

#### Un llamamiento

Una revista literaria italiana, "Aperusen", que se publica en Foligno, acaba de dirigir un llamamiento muy elocuente para la organización de una conferencia de "reconstrucción moral y civil de los pueblos", que, bajo el patronato del Rey de Italia, se celebraría en Roma, "eterna madre del derecho". Junto con la mencionada revista firma este llamamiento el editor Francisco Campitelli, de Foligno.

Si las diversas conferencias internacionales que se han celebrado después del armisticio han contribuido sencillamente a la reconstrucción política y económica del mundo, hay que señalar que no se ha hecho nada para la reconstrucción moral y civil de los pueblos. Llego de la guerra pareció por un momento que la solución del problema económico bastaba, por sí sola, para restablecer la suerte del mundo; pero dentro de aquel problema se agitaba otro más grave y más urgente: el problema espiritual, acompañado de todas las convulsiones y de todos los trastornos provocados por la guerra y la post-guerra.

Este problema, que es el menos aparente, pero el más profundo, más dejado a la sombra; apenas si algunos literatos y artistas lo esbozaron; si algunos filósofos lo vislumbraron; si algunos internacionalistas lo presintieron.

Los sociólogos y juristas lo redujeron a simples hechos políticos. Y así el alma humana continuó batido de sus alas con las mismas inquietudes de antes, como si las conferencias celebradas hubiesen dejado a un lado su suerte.

Ha llegado la hora, según dicen los iniciadores, de convocar a una conferencia para la restauración moral y civil de los pueblos.

Esta conferencia tratará con amplio criterio todos los problemas del espíritu, estudiando con detención los siguientes:

La universidad del saber y el mundo del espíritu.—Moralidad y Derecho.—Las nacionalidades.—Sobre la formación de una conciencia universal.—El problema ético y el problema político.—El problema del Estado.—El problema de la Iglesia y del Estado.—El problema de la reconstrucción moral y civil en general.—La reconstrucción moral de las principales naciones.—El principio de la Economía y la libertad de los pueblos.—Las colonias.—Los "Dominios"—Ética individual y ética colectiva.—Los nuevos horizontes del Derecho internacional.—El problema ético y el Derecho público.—El problema de la sociedad y el problema religioso.—Moralidad y Derecho privado.—El Estado moderno.—El problema de la familia.—El problema de la escuela.—La emigración y sus factores morales.—La política y los partidos.—Moralidad y disciplina en los partidos.—Las nuevas funciones del Estado y los órganos del poder.—Estadística y Derecho penal.—La delincuencia.—De un arbitraje internacional ético-jurídico.—El problema de la mujer.—El problema malthusiano.—Los Asilos infantiles y la educación en los colegios.—Tutela y vigilancia del Estado.—La educación física y el problema moral.—Arte y moralidad.—El teatro y el cine.—De los cambios internacionales en las diversas producciones del espíritu.—El cometido de la prensa.—Las inteligencias y los informes comerciales entre Estados por las producciones artísticas, etc., etc.

Si no estamos equivocados, la revista iniciadora querría ejercer una acción similar a la que realizan la "Entente Intellectuelle", de Amsterdam, y el grupo "Clarté", de París; pero las tendencias del Manifiesto de "Aperusen" hacen creer que se trata aquí de una acción puramente espiritual, sin prejuicios políticos, dentro del campo de la cultura, y, por lo tanto, en el de la vida estrictamente moral.

De todas maneras, si este llamamiento a las fuerzas universales del saber puede contribuir a una obra de renovación integral en el mundo del espíritu, de desear que los esfuerzos de "Aperusen" sean coronados por el triunfo.

### En el Gobierno civil

La vida en este centro hállase paralizada.

No se reciben comunicaciones oficiales de la provincia.

El Gobernador civil nos ha dicho esta mañana que el caso particular de un patrono transportista, había quedado solucionado, habiéndose aceptado el fondo propuesto por la primera autoridad.

Por el correo del Central de Aragón ha marchado hoy el presidente de la Diputación provincial, señor Jiménez de Bentrosa, en uso de licencia.

De la jurisdicción se ha encargado el vicepresidente señor Bataller.

### Nota del día

## La huelga de Correos en Valencia

La Cámara de Comercio ha expedido los siguientes telegramas:

"Presidente Consejo ministros.—Ministro Trabajo.—Ministro Gobernación.—Madrid.—Suspensión servicio Correos está irrogando perjuicios de gran cuantía al país en general y especialmente al comercio, que tiene intereses comprometidos de mucha consideración, siendo necesario se solucione con toda urgencia conflicto en sentido que la razón y justicia reclamen, pero evitando la continuación de un estado de perturbación completamente insostenible. Le saludamos, Presidente Cámara Comercio."

Además ha visitado la Cámara al señor administrador de Correos, para hacerle presente su disgusto por ser el comercio quien más directa y principalmente sufre las consecuencias de la paralización de tan esencial servicio, sin que estas manifestaciones prejuzguen en modo alguno el fondo de la cuestión que se debate.

También la Unión Gremial ha telegrafiado al ministro de la Gobernación protestando de la actitud injustificada de parte de los funcionarios del cuerpo de Correos, dejando desatendido tan importante servicio, y diciendo que espera que el Gobierno adoptará medidas que terminen con cierta clase de conflictos que sólo redundan en perjuicio del interés público y paralizan la vida comercial e industrial de los pueblos.

Puede decirse que no ha experimentado variación alguna en la situación el conflicto de Correos en nuestra Central.

### En la Casa de la Ciudad

El Alcalde señor Alborns ha firmado hoy los siguientes libramientos: Gastos representación y gestión en Madrid de este excelentísimo Ayuntamiento, 1.000 pesetas; pólizas para reintegro Obligaciones, 910/80; gastos subcomisión Bañes Populares, 1.813/50; materiales Obras Casa de las Ollas, 13/50; idem artesonado Lonja, 62/70; materiales brigada Bomberos, 485; presupuesto carcelario, 2.000; nómina jefes Guardia municipal, 1.124/98; idem Escuela Industrias, 708/30; idem Bomberos, 1.718; idem Mataderos, 7.956/38; quinquecentos brigada Bomberos, 2.728; idem idem alumbrado, 1.338/50.

### Los exsoberanos

#### La fortuna de Guillermo II

Existe un libro con curiosos y auténticos detalles sobre los recursos pecuniarios de Guillermo II. Es su autor Kurt Heing, persona que en nombre del ministro de Hacienda de Prusia tomó parte importante en las negociaciones celebradas entre el nuevo Gobierno revolucionario y los miembros de la dinastía derribada. Tiene motivos para conocer lo que trata.

Según manifiesta, en el primer año de su reinado Guillermo economizó 180.000 marcos, además de lo que le proporcionó la lista civil, y a excepción de 1889, las acumulaciones aumentaron anualmente.

Durante los primeros años de la guerra economizaba un millón por año, pero al fin de la misma sus gastos excedían a los ingresos en la lista civil.

Cuando abdicó se estimaba su patrimonio particular en 50 millones de marcos, 18 de ellos economizados sobre su lista civil. 25 millones estaban representados por acciones en industrias de primer orden: Bancos, navegación, industrias del carbón, hierro, electricidad y productos químicos. Nunca poseyó acciones de los talleres Krupp, como se dijo, aun que en cierta ocasión colocó algunos centenares de miles de marcos en Obligaciones de esta Compañía.

La administración de estos bienes se mantuvo tan secreta, que cuando estalló la revolución, excepto los que gestionaban sus negocios, nadie, ni los altos personajes de la corte, ni ningún individuo de su familia, supo a cuánto ascendía la fortuna del exkaiser.

Al huir a Holanda Guillermo no llevaba dinero para proveer a sus gastos del porvenir y se encontró verdaderamente en apuros económicos después del segundo día de su llegada a Amerongen.

Hasta cuando recibió los primeros 600.000 marcos procedentes de su capital particular debió vivir de crédito. A fines del pasado año pudo disponer del resto de su fortuna, o sean 69 millones de marcos.

Hoy se han recibido y repartido todos los paquetes de prensa y suscripciones.

De cartas no han circulado por ninguna línea.

El movimiento radical en Madrid y los empleados de nuestra ciudad se muestran ignorantes de lo que sucede.

El Gobernador civil no ha recibido esta mañana el parte del señor administrador de Correos, pues a pesar de los recados que le ha enviado, no ha atendido a su despacho.

Suponemos que el parte lo hubieramos dado el administrador en los mismos términos en que dió el de ayer, es decir, que el servicio funcionaba normalmente.

Analicemos nosotros en qué consiste esta normalidad: En el Gobierno civil no se ha recibido ni una sola comunicación oficial de Madrid, ni de los pueblos de la provincia; correspondencia particular no se ha recibido.

A pesar de los ofrecimientos hechos de que a la prensa no se le causarían perjuicios, a nuestra Redacción han llegado muy pocos periódicos, y aún esto sería lo de menos si hubiéramos recibido la correspondencia administrativa, que es el eje de la vida económica del periódico, como de la de cualquier otra empresa o entidad.

En las oficinas de Correos de Valencia siguen admitiéndose cartas e impresos, pero es lo cierto que ni unas ni otros llegan a su destino.

Consideran las autoridades, considera el público, consideran los mismos funcionarios de Correos que ha llegado ya el momento de restablecer la vida económica de la nación?

### El generalato de Francia

El ejército de Francia es mayor que el de España; pero en cambio la oficialidad altera esta proporción en sentido inverso. Si fuera verdad aun la superioridad numérica de las clases dirigentes del Ejército español, tendríamos más generales de los que hay en Francia. Y Francia tiene:

6 mariscales: Joffre, Foch, Petain, Liautey, Franchet d'Esperey y Fayolle.

124 generales de división, de ellos 104 del ejército metropolitano y 16 del colonial.

2 generales, sin limitación de edad, que habian ejercido el mando en jefe ante el enemigo: Castelnau y Nivelle.

2 generales, excepcionalmente en activo a pesar de exceder de los 62 años: Maistre y Graziani, miembros del Consejo Superior de la Guerra.

247 generales de brigada, de los que 216 son de tropas metropolitanas y 31 de las colonias.

El general más joven es Billote, de 47 años, del ejército colonial.

El cuerpo de oficiales generales del servicio de la Intendencia comprende 8 intendentes generales, 30 para las fuerzas de la metrópoli, 4 intendentes generales y 7 intendentes militares para las de las colonias.

El cuerpo de Sanidad tiene 5 inspectores generales, 21 médicos inspectores, un farmacéutico inspector y otro veterinario con igual función.

En el ejército colonial hay dos inspectores generales y 8 médicos inspectores.

### Un banquete

Anoche, como habíamos anunciado, se celebró en Las Arenas una cena íntima, obsequio de varios admiradores del señor Lecea a este notable aviador, por su valor y pericia en el manejo de su aparato.

El número de comensales fué muy crecido, y hubo muchas y valiosas adhesiones de personalidades y entidades de la capital.

A la hora de los brindis, usaron de la palabra el secretario general del Aero Club España, que agradeció las atenciones y muestras de cariño de que los aviadores que han tomado parte en el concurso, y muy especialmente el señor Lecea, han sido objeto en Valencia; el presidente del Aero Club de Valencia, que ofreció el homenaje del pueblo valenciano al teniente señor Lecea, y éste, que dió las gracias y expresó su eterna gratitud a Valencia.

Lea usted todos los días

La Correspondencia de Valencia

### La Asociación de Exportadores y Almacenistas de vinos, y el Convenio comercial con Francia

Siete meses de laboriosa negociación con sus alternativas de interrupciones y amigos de ruptura, nos han conducido al Convenio comercial vigente.

Esta es la base que ambos Gobiernos, animados del mismo deseo de mantener los vínculos cordiales entre España y Francia, de multiplicar las relaciones de buena vecindad, estrechando cada vez más los lazos de amistad y de favorecer el intercambio y la cooperación económica entre los dos países, han decidido un Convenio comercial sobre la base de una equitativa reciprocidad, etc., etc.

Primero. Una rigurosidad sin precedentes en el análisis de estos cálidos, muy discutibles, y cuya complejidad trasforma en vinos frías y frías a vinos nacionales perfectamente legales.

### TRASTIENDA :: AMADOR RETALES

### HOTEL MEUBLE

Habitaciones para dormir, con baño, bidet y water.—Servicio permanente. Pí y Margul, 5.—Mosen Femores, 2.



# De la vida pintoresca Hazañas de un ladrón de etiqueta

## En busca de un fugado conde

Sabemos, por conducto fidedigno, que se ha recibido en nuestro país la orden de captura de un famoso ladrón de Ginebra, que se titula conde Mauricio de Blemont, y que se supone que, fugado de América, se encuentra en España.

Se trata de un célebre bandido, cuyo verdadero nombre se desconoce, que ha operado con preferencia en América del Sur, cuyas estafas ascienden a varios miles de pesos oro y de cuyas hazañas han resultado víctimas importantes Bancos de Montevideo y Buenos Aires, entre otros.

Parece que el titulado conde de Blemont, al verse perseguido, desapareció como por encanto de Buenos Aires, no sabiéndose hasta ahora ninguna palabra respecto a su paradero, pues mientras algunos afirman que se dirigió a España, otros dicen que se internó en el interior de la República Argentina, trasladándose a Bolivia, de donde pasó a uno de los países de Centro América en el cual, libre ya de la persecución que veía día a día, se instaló en un lujoso palacete, donde se hacía pasar por un fuerte comerciante extranjero.

## Quién es Blemont

Mauricio de Blemont, o Blamont, o Manibont, o Ramillón, llegó a mediados del año 1918 a Buenos Aires, procedente de Europa. Habiéndose pasado como un fuerte comerciante, que iba a Buenos Aires con el objeto de adquirir mercadería, para importantes casas comerciales del viejo continente.

En cuatro palabras podemos describir esta sugestiva figura del delirio: un hombre alto, grueso, de cabellos negros, joven, vestido elegantemente a la última moda.

Nadie dudaba de su honestidad. Hasta según se ha afirmado, poseía títulos universitarios, pues es sumamente instruido.

En la ciudad de Buenos Aires, algunos meses después de su llegada, había conseguido abrirse paso en los años salones de la sociedad porteña, y no era raro verlo algunas veces en tre personajes de alta figuración en la banca y en la política, llegando así a relacionarse con destacadas figuras en el mundo de los negocios.

## Sus primeras andanzas

La primera importante, data del 4 de enero del año 1919, y alcanza a varios miles de pesos oro.

Siendo las diez, más o menos de la mañana del día arriba indicado, el presunto conde se presentó al Banco Uruguayo-Argentino y solicitó pensarse al haber con el gerente del mismo, a quien conocía de vista, por haberse encontrado algunas veces con él en algunos centros.

Después de una larga conferencia, Blemont logró vender al Banco la cantidad de 15,000 pesos de oro uruguayo, en billetes de cien pesos, logrando cambiar en el interior del Banco, entre varias personas, una cantidad de billetes más.

Algunos días después de realizada esa operación, como el gerente dudaba de la legitimidad de los billetes mencionados, consultó a la Casa de Moneda de Buenos Aires, al mismo tiempo que ponía en conocimiento de su director la desconfianza que abrigaba.

Revisados los billetes, se le informó que, efectivamente, sus dudas eran justificadas, pues dichos billetes eran falsos, por lo que aquel res volvió llamar inmediatamente a Blemont.

## Blemont prepara su plan

El audaz estafador acudió inmediatamente, y con aspecto de desearo y extraordinaria sangre fría, a toda clase de explicaciones y llegó a

manifestar que se pondría a disposición de las autoridades para esclarecer la falsificación.

Prometía, además, al directorio del Banco, que él, al día siguiente, se retiraría los billetes, cosa que no tuvieron inconveniente en aceptar, reteniendo así la denuncia a la Policía. Y así pasaron los días, y dado que Blemont aún no se presentara como lo había prometido, acudieron a las autoridades, pues no cabía duda de que aquél les había preparado la trampa.

## Blemont desaparece

El día 13 de enero del año 1919, Blemont desapareció como por encanto, en virtud de lo cual el gerente acudió a las autoridades y puso en su conocimiento la defraudación de que había sido objeto el Banco. Aquél día, después de algunas pesquisas, pudieron llegar a saber que Blemont vivía en concubinato con una mujer de dudosos antecedentes, en un suntuoso hotel en la calle Río Bamba, de Buenos Aires.

Construida la Policía en dicha casa, se entrevistó con la mujer aludida, la que manifestó que, efectivamente, conocía a Blemont de varios meses atrás, y que a raíz de la muerte de su padre en Río Gallegos, había tenido que emprender viaje para hacerse cargo de los bienes; dejó mientras duraba su ausencia a Blemont, regresando al poco tiempo y enterándose por la sirvienta que Blemont le dejó dicho que por cuestiones comerciales se alejaba de la capital.

Y así en tren de averiguaciones, la Policía logró saber que Blemont tenía en el Banco Anglo Sud Americano una caja particular de caudales, donde guardaba una cantidad de dinero.

Construidas las autoridades en el Banco Anglo Sud Americano, y abierta la caja de Blemont, sólo encontraron varias libretas de cheques de diferentes Bancos, libretas de depósitos y un paquete de cartas, que prueba que Blemont tiene cómplices, y sostiene también relación con algunas personas de muy buena posición en la capital argentina.

## Otra estafa importante

A medida que la prensa de Buenos Aires y de Montevideo, seguían comentando el asunto, que era el tema del día en ambos capitales del Plata, iban cayendo nuevas víctimas, entre ellas el City Bank de Montevideo, el que había comprado por medio del Banco Español en Buenos Aires, billetes del Banco Uruguayo por valor de 31,400 pesos, aproximadamente, y coincidiendo con la misma fecha, Blemont retiraba del Banco Yokonama Specie Bank la cantidad de 37,500 pesos oro legítimos.

## Los cómplices de Blemont

Por las cartas halladas en la caja de seguridad del Banco Anglo Sud Americano, la Policía logró saber que Blemont tenía entre sus cómplices a un tal Ramillón, sujeto de péssimos antecedentes, de antecedentes penales, habiendo sufrido varias condenas, la mayoría por defraudación y falsificación, entre ellas una importante en el año 1894, que le valió 7 años de trabajos forzados y una multa de 3,000 pesos; otra en 1911, por el mismo delito y algunos meses después por falsificación de moneda brasileña, y que últimamente, al verse descubriendo, huyó al interior de la República Argentina.

Allí estableció relación con un sujeto de nombre Pardo, el que consiguió también cambiar varios billetes en la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, y que pasó después a Gualeguaychú, entre Ríos, trasladándose de allí a Montevideo, donde fue detenido y procesado.

También busca la Policía a los cómplices de Blemont.

## El juego de la Lotería

Es opinión casi unánime que el triste privilegio de la invención de la Lotería del Estado corresponde a los italianos. Según Dussault, la primera idea nació en Roma; según Gregorio Leti, en Venecia; según Savary, debese a los florentinos, y en opinión de Parisot, a los genoveses. Esta última opinión se funda en el hecho de que, teniendo la República de Génova, hacia 1641, necesidad de ampliar y reforzar sus fortificaciones, hubo quien propuso, y la idea fue inmediatamente aceptada, que el dinero para ello se adquiriese por el sistema seguido en lo que se llamaba Banco del Sembrario, que no era en suma más que una lotería o rifa, pero con carácter particular, y sin intervención alguna de los poderes públicos.

Lo cierto es que en fechas anteriores aparece la lotería en distintos países de Europa. Han pretendido los eruditos hallar rastros de ella en el pueblo hebreo y en el egipcio, pero los datos aducidos carecen de solidez. No sucede lo mismo con respecto a Roma, en donde existían las loterías organizadas. Con ocasión de las fiestas denominadas saturnales se arrojaban al pueblo tablillas en las que había la inscripción de diversos dones.

Los comerciantes venecianos, durante el siglo XVI, para desembarazarse de las mercancías que no hallaban fácil salida, apelaban a las rifas. La lotería fue introducida en Francia por los italianos que acompañaron a Catalina de Médicis en 1533, y seis años después Francisco I autorizó a Juan Laurent para establecer una de importancia mediante el pago de dos mil libras tornesas.

La primera lotería de beneficencia se estableció en Malinas en 13 de septiembre de 1519 en favor de la gran iglesia de San Pedro y de la hermandad de San Jorge, en atención al estado de penuria en que, para atender a sus múltiples benéficos objetos, se hallaba la susodicha hermandad. A veces se han hecho rifas por deseo de ostentación, como por ejemplo la lotería en que Luis XIV dió tres millones de billetes gratuitos a las damas de su corte; pero en casi todos los casos esta clase de juegos tuvieron carácter lucrativo, invadiendo todas las naciones, como lo prueba, Jacobo I de Inglaterra, haciendo en 1612 una lotería de 30,000 libras esterlinas. Lanzados en el camino de la extravagancia para ofrecer premios que avisasen el desdeseo de los jugadores, hizo en Alemania una lotería que ofreció en sus lotes una ciudad entera, veinte aldeas, un palacio inmenso, 10,000 hectáreas de bosques, 1,000 de tierras laborables y dos manufacturas. El billete costaba veinte francos.

La lotería del Estado fué suprimida en Francia en 1793 a instancias del convencional Chaumete, pero en 1799 fué restablecida con nuevas bases.

En la actualidad no existe, ni la llamada por algunos vergüenza nacional, renacera jamás.

## NOTICIAS

Comenzó la mañana con cielo cubierto y amenazador, y cuando la lluvia parecía inminente, la brisa, sumamente enclimada, que dominaba del Este, fué reemplazada por un viento cálido vivo del Noroeste que barrió las nubes, dejando el firmamento casi despejado.

La columna barométrica ha subido a 761 milímetros, que es casi la presión normal, y el higrometro acusa una humedad relativa de 77%.

En la madrugada la temperatura mínima fué de 23° al sol 30° a la sombra.

En la secretaría de la Escuela Superior de Bellas Artes de la Real Academia de San Carlos quedará abierta la matrícula de Enseñanza no oficial y de ingreso para el curso de 1922-23, desde el 15 de agosto hasta el 31 del mismo, con arreglo a las condiciones que están expuestas en el tablón de anuncios de dicho Centro.

GRAN RESTAURANT PALACE HOTEL. ABONOS DE VERANO, 30 COMIDAS, 150 PESETAS.

Nemos sido visitados por el hermano de Antonio Sancho (a) Conal, al objeto de que hagamos público su agradecimiento a cuantos contribuyeron a la cuestión que tuvo lugar en el triquetre de Pelayo, hace unos días, si bien dicho señor nos dice hubiera agradecido más el beneficio de que en un principio se habló.

Enfermos débiles y convalescentes; nuestro mejor alimento es la Carne Líquida del doctor Greus, peptonificada y peptogena.

GRAN RESTAURANT PALACE HOTEL. ABONOS DE VERANO, 30 COMIDAS, 150 PESETAS.

La Sociedad coral "El Micalet" celebrará junta general extraordinaria mañana, a las 9:30 de la noche, para la elección 1919 de junta directiva.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT Termas Victoria.

Farmacias de guardia para el día 9 de agosto de 1922, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día:

Don Aurelio Rodrigo, plaza del Mercado, 52; don Daniel Fenóliosa, París y Valero, 26; señora viuda de Loras, Pintor Sorolla, 2; señora viuda de Guarch, plaza de la Cruz, 4 (Ruzafa); don Carlos Hernández, García, 28; don Andrés Masá, Cuar, 81; don Alfredo Moscardó, Salvador, 15.

Pobladors marítimos: Señora Viuda de Llisterri, Escalante, 3; don José Arnau, José Benlliure, 266.

Las aguas de Boninarfull curan las dispepsias y enteritis crónicas.

Ha llegado a nuestra ciudad con objeto de pasar una temporada, como otros años, el exdiputado a Cortes e ilustre periodista don Roberto Castró, acompañado de su distinguida familia.

Por la línea de Utiel ha venido el marqués de Caro.

Ha salido en el expreso de Barcelona, con su hermana, nuestro compañero en la prensa don Enrique Boherques.

Urberuaga de Ubiña (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Por noticias particulares nos consta que se está organizando en las populosas barriadas de la calle de Salguinto una Junta para la defensa de los intereses de la Vega Alta, en la que figurarán los principales elementos de aquella barriada, y que del primer proyecto que tenemos noticias van a llevar a cabo, será el de las comunicaciones con la capital, tan desatendido hasta la fecha.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT Termas Victoria.

Ha terminado el curso de capacitaciones fumigadores que en la Granja de Burjasot ha venido dando el ingeniero señor Font de Mora.

De los 46 alumnos que a las clases teórico-prácticas asistían, han obtenido el título de capataz fumigador 24, con lo que se ha conseguido tener ya una base para la formación de grupos o secciones de fumigadores aptos y competentemente instruidos, que constituirán una garantía para el agricultor que haya de utilizar sus servicios.

Tos cúrase con pastillas J. Miró, expectorantes, calmantes, Farmacias y droguerías.

Interesa a todos los señores que hayan de visitar el Balneario de Cofrenes (cuyas aguas son infalibles para la curación de las afecciones del hígado, intestinos y estómago), pasar por la administración de dicho establecimiento, Granvía, 63, en donde se facilitan referencias y los billetes para el único automóvil que conduce a dichos Hervideros. Este servicio se presta todos los días impares, utilizando la nueva carretera.

No hay detención difícil tomando la PANACEA CORELL.

El presidente de la comisión de FERIA y Fiestas de Requena, en atento besalamano nos ruega hemos publicado la curación de la afección del hígado, intestinos y estómago, pasar por la administración de dicho establecimiento, Granvía, 63, en donde se facilitan referencias y los billetes para el único automóvil que conduce a dichos Hervideros. Este servicio se presta todos los días impares, utilizando la nueva carretera.

Playa de la Malvarrosa RESTAURANT Termas Victoria.

La Sociedad obrera de pintores murales celebrará junta general mañana, a las siete de la tarde, para resolver asuntos que interesan al oficio.

También la Sociedad de cocheros y chófers se reunirá en junta general mañana, a las diez de la noche, para resolver un asunto relacionado con la presidencia.

GRAN RESTAURANT PALACE HOTEL. ABONOS DE VERANO, 30 COMIDAS, 150 PESETAS.

## TIERRAS VALENCIANAS

### Macastre

En los días 18, 19 y 20 del corriente se celebrarán en esta villa las fiestas que el Ayuntamiento y vecinos consagran a sus Santos Patronos, en esta forma:

Viernes 18.—Voleos de campanas, retreta, serenata por la banda municipal de la población y gran cordá.

Sábado 19.—Al amanecer voleos de campanas, dianas y disparos; a las diez función religiosa solemne con misa a gran orquesta, en la que predicará el cura párroco de Buñol. Al mediodía disparo de 1,000 morteretes y 800 metros de foguillas; por la tarde elevación de aerostatos y

al anochecer procesión. Por la noche gran verbena con premios para los mejores mantones de Manila, gran concierto musical y cordá.

Domingo 20.—Al amanecer voleo de campanas, diana y maseletá. A las diez misa solemne, en la que se cantará a gran orquesta una partitura del maestro Castro, y predicará el señor cura del pueblo; a mediodía se dispararán 2,000 morteretes y 1,000 metros de foguillas, que recorrerá la calle Mayor y adyacentes; por la tarde, de cuatro a siete, Certamen musical por todas las bandas de la Hoya, incluso la de la Pequeña Suiza, y por la noche procesión, concierto por la banda municipal y castillo de fuegos artificiales.

## Morella

El Jurado de los Juegos Florales que se han de celebrar en esta ciudad, con motivo de las fiestas a la Patrona, la Santísima Virgen, después de examinar los trabajos presentados, ha dictado su fallo en esta forma:

Flor Natural.—Premio: Lema, "Charitas". Accésit primero: Lema, "Del reino esclarecido valenciano galarda y discretísima doncella". Accésit segundo: Lema, "La Neus de Vallivana". (Legenda simbólica).

Tema II.—Premio: Lema, "Rote que ad pacem sunt Jerusalem". Accésit primero: Lema, "Mater admirabilis". Accésit segundo: Lema, "Placuit Regi... et posuit diadema in capite ejus fetiche cam regnare".

Tema III.—Premio: Lema, "Virgen de Vallivana, Salve". Accésit: Lema, "Bisgaris".

Tema IV.—Premio: Lema, "Nolli me tangere".

Tema V.—Premio: Lema, "María Virgo, ora pro me".

Tema VI.—Premio: Lema, "Mater Dei mater est". Accésit: Lema, "Tu honorificanti populi nostri".

Tema VII.—Premio: Lema, "Los monumentos son la ejecutoria de un pueblo glorioso".

Tema VIII.—Premio: Lema, "Ayer como hoy.—Bureds".

Tema IX.—Premio: Lema, "El oglio Mar". Accésit: Lema, "Más allá del horizonte".

Tema X.—Premio: Lema, "Flors de purea". Accésit: Lema, "Ego feci in caelis ut oriretur lumen".

Tema XI.—Premio: Lema, "Pamión". Accésit: Lema, "In hoc signo vinces".

Tema XII.—Premio: Lema, "Tu honorificanti populi nostri".

Tema XIII.—No se adjudica.

Tema XIV.—Premio: Lema, "Dignare me laudare te, Virgo sacra".

## RELIGIOSAS

SEÑORES DE MANANA.—San Lorenzo, diácono, mártir. Misa y oficio de este Santo, con rito doble de segunda clase, con octava y color en carmado.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de los Padres Dominicos. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su Real Capilla.

Cultos para mañana: En San Bartolomé, ejercicio para las Marías del Sagrario con exposición y cánticos a las siete y media.

En San Carlos, las Marías del Sagrario tendrán a las ocho misa de Comunión con órgano y cánticos.

En San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las siete; en Santa Mónica, a las seis y a las siete; en Santos Juares y Real Capilla, a las siete y media misas de Comunión para los Jueves Eucarísticos con exposición, y por la tarde ejercicio de la Hora Santa con exposición y sermón.

En San Agustín, Santa Cruz y Salvador, también celebrarán los Jueves Eucarísticos sus ejercicios.

En el Patriarca, misa solemne con exposición y música a las nueve y media, ofrecimiento de ramos, flores canónicas y reserva, y por la tarde a las cuatro exposición, visperas y completas con música y reserva.

En San Nicolás, ejercicio de la Hora Santa a las cinco con exposición y sermón por el Apostolado de la Oración.

En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi, Santa Ursula y Zaidia, ejercicio de Hora en honor de Jesús Sacramento.

En San Nicolás, a las diez fiestas a Santa Filomena por su Asociación con misa a gran orquesta y sermón por don Salvador Talamanca, I. P.

En honor a San Lorenzo, diácono, mártir: En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las diez misa solemne con música, en la que oficiará el señor cura párroco don Manuel Piñara, y predicará don Vicente Aracil, y por la tarde a las tres y media segundas visperas y procesión claustral con la reliquia del Santo mártir.

En la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), a las diez y media será la fiesta, en la que tomará parte la capilla de música de la Catedral, y predicará el padre Superior fray Benjamin María Reig, A las siete de la tarde ejercicio con exposición, Corona franciscana, reserva y veneración de la reliquia del Santo titular.

En la parroquia de San Esteban, a las diez fiesta solemne con música del maestro Dominguez, y panegirio a cargo de don Vicente García Comis.

LA EXCMA. SEÑORA  
**Doña Elvira Moróder y Peñalva**  
de Trénor  
CONDESA DE TRÉNOR  
que falleció el 10 de noviembre de 1920  
Su viudo, hijas e hijo político suplican y agradecerán a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos piadosos.

Todas las misas que mañana, día 10, se celebrarán en la parroquia de San Juan y San Vicente (Isabel la Católica), como también las que se dirán en la iglesia de San Vicente por los RR. PP. Dominicos; las que se dirán en los RR. PP. Capuchinos; todas las que se dirán en el Colegio de San José, S. J.; en el Colegio de las Madres Teresianas, Asilo de San José de Montaña y Religiosas de Santa Tecla, como asimismo la misa que todos los días 10, a las ocho, se celebre en la Catedral en la capilla de la Santísima Trinidad, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR  
**D. Manuel Gorgonio Rams**  
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento  
Su esposa, hijos, madre, hermana y madre política suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.  
Varios Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Se asegura a cada por la salida aprovechará el ser dejar la cartera tonces saldrán irrucción pública Partiendo de se afirmada que Guerra habrá a nes cerca de ma para llegar a un tes del mes de oc Unos dicen que teras a los ma conde de la Mora señor Gotochech ciervistas, reserv para un general ción para un su de aquel departa "La Acción" actitud de los r que aunque ayer Maura en el Pa lena, no cree que ta haya hecho of formuado negati En cuanto a lo ser que aceptará les ofrezca. A p referentes a la nuevo grupo de el señor La Cier cimiento de colab señor Sánchez G Créese que se ministro don Isid

**Bomba Pr**  
Ideal para usos domésticos. La comodidad del hogar. Propia para agricultores. Pídase en todas partes.

Señores anunciantes: Siempre que escriban ustedes a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA no olviden poner en el sobre Apartado 147 Así recibiremos pronto sus cartas.

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECT lo vende Sixto Ayora, San Vicente, núm. 174.

ALPACA ALUMINIO Estañó - Hojalato Antimonio - Barras para transmisión JOSE MARTINEZ CARMONA Calle Játiva, 56 (junto plaza Toros)

Champagne "Bénézet"

Joven sabiendo manejar la máquina Ofertor se necesita. Inútil presentarse sin referencias honorables. Ballén, A, bajo

SHON DE MOD HOY GRAN PROGRAMA, HOY

Por su nombre Creación de la gran actriz CONSTANCE TALMADGE Asunto de gran interés y sensación. Espléndida y artística fotografía. Completarán la sesión otras novedades. Precios de costumbre. Próximamente: FESTEJOS DE PEBRE

Para hoy PLAZA DE TOROS.—A las 10: Moros cristianos, Los cadetes de la reserva, Sanatorio del amor MODERNO.—Sesión única de cine de 4 y 5 a 12:30. Por el honor de su nombre de Constanze Tamalgá y otras.

Para mañana PLAZA DE TOROS.—A las 10: Las tres sals latinas, Carceleras y Las coristas. MODERNO.—Sesión única de cine de 4 y 5 a 12:30. Por el honor de su nombre de Constanze Tamalgá y otras.

Para hoy PLAZA DE TOROS.—A las 10: Moros cristianos, Los cadetes de la reserva, Sanatorio del amor MODERNO.—Sesión única de cine de 4 y 5 a 12:30. Por el honor de su nombre de Constanze Tamalgá y otras.

Para mañana PLAZA DE TOROS.—A las 10: Las tres sals latinas, Carceleras y Las coristas. MODERNO.—Sesión única de cine de 4 y 5 a 12:30. Por el honor de su nombre de Constanze Tamalgá y otras.

Anuncie usted en La Correspondencia de Valencia



# TELEGRAFO Y TELEFONO

## MADRID

### La huelga de Correos Se agrava el conflicto Mañana llegará a Madrid el jefe del Gobierno

#### El parte oficial de Marruecos

Según comunica desde Melilla el alto comisario de España en Marruecos, ha fallecido, a consecuencia de las heridas recibidas en Alhucemas por el fuego de ayer, el artillero Rogelio Yalant.

#### De política

Las noticias particulares de Santander y San Sebastián dan por supuesto que el señor Sánchez Guerra quería aprovechar estos instantes para realizar los propósitos de concentración conservadora, ya que no se trata solo de hacer frente a la huelga y sus derivaciones probables, sino a asuntos de otra índole, como pueden surgir en Marruecos y en Barcelona.

Se aseguraba que la crisis planteada por la salida del señor Piniés la aprovechará el señor Bergamín para dejar la cartera de Hacienda, y entonces saldrán igualmente los de Instrucción pública y Fomento.

Partiendo de estas suposiciones, se afirmaba que el señor Sánchez Guerra habrá acelerado sus gestiones cerca de mauristas y cervistas para llegar a una concentración antes del mes de octubre.

Unos dicen que ofrecerá dos carteras a los mauristas, una para el conde de la Mortera y otra para el señor Golococha, y otra para los cervistas, reservándose la de Guerra para un general, y la de Gobernación para un subsecretario que fue de aquel departamento.

“La Acción” pretende definir la actitud de los mauristas, diciendo que aunque ayer almorzó el señor Maura en el Palacio de la Magdalena, no cree que el ilustre estadista haya hecho ofrecimientos ni haya formulado negativas.

En cuanto a los cervistas, parece ser que aceptarán la cartera que se les ofrezca. A pesar de las noticias referentes a la concentración del nuevo grupo de la derecha nacional, el señor La Cierva mantiene el ofrecimiento de colaboración que hizo al señor Sánchez Guerra.

Créese que sería designado para ministro don Isidoro La Cierva.

### La huelga de funcionarios de Correos

#### El estado del conflicto

Ayer dejó ya de repartirse la correspondencia oficial. Entre la dete-rida figuran las expediciones de Lotería.

La correspondencia oficial se distribuye en el mismo despacho de la Dirección de Orden público, encargándose los ordenanzas de llevarla a su destino.

Para prevenir la posibilidad de que puedan ser sustituidos los funcionarios, se sabe que en la sala de distribución los huelguistas sustituyeron los rétolos que figuran en los castillos con letreros pintorescos, completamente desorientadores.

Los funcionarios de Correos celebraban la adhesión de los de Telégrafos, y tienen mucho interés en que la prensa salga para provincias, por que las informaciones que publica reflejan el verdadero estado del conflicto.

El señor Piniés se mostraba anoche a primera hora hondamente preocupado.

En algunos centros se aseguraba que se preparaba para dentro de pocas horas la intervención militar.

Por que la Dirección de Comunicaciones preguntó si el Ejército se mostraría propicio a sustituir a los huelguistas de Correos, y éste manifestó que el criterio de las Juntas informativas es contraria a esta intervención, por entender que solo le compete garantizar el orden cuando se declara el estado de guerra.

Ayer tarde un grupo de interventores de Ferrocarriles visitó a los funcionarios de Correos, para darles cuenta de una gestión que se ha iniciado oficialmente cerca de ellos.

El ministro del ramo se entrevistó con el jefe del cuerpo de interventores, exponiéndole la conveniencia de sustituir a los ambulantes de Correos en los servicios encomendados a ellos en los trenes.

Los interventores de Ferrocarriles parece que no adoptaron acuerdo alguno, aunque aceptaron respetuosamente las órdenes que se les daban.

Algunos funcionarios manifestaban la creencia de que los interventores no realizarán el trabajo durante muchos días.

Se ha rumoreado que los ingenieros civiles se han ofrecido a prestar servicio en sustitución de los huelguistas.

Se ha asegurado que los funcionarios postales han recibido también la adhesión de la Junta de empleados de Hacienda, que se ofrecieron en nombre de sus representados.

No se ha cursado el servicio para África, como se aseguró, pues para ello era necesario abrir las sacas de todas las secciones y entresacar las cartas allí destinadas.

A las seis y media de la tarde celebraron los carteros su anunciada reunión.

El Comité ejecutivo, en previsión de que fuera detenido, ha nombrado otros tres Comités, encargados de dirigir el movimiento.

Los individuos del Comité van vigilados por agentes de Seguridad.

En la reunión de los carteros antes mencionada, se acordó nombrar una comisión, formada por el inspector jefe de distrito, un ayudante, cuatro carteros de primera y uno de segunda y un jefe de segunda, para que se entrevistase con los comisionados de Correos.

Esta comisión no tiene el voto de confianza para resolver un asunto de gravedad. En caso de que ocurra esto, deberá remitir a sus compañeros de cartera, para darles conocimiento de los acuerdos tomados.

### La dimisión de Piniés

A primera hora de la noche circuló la noticia de que el ministro de la Gobernación había dimitido.

Una personalidad conservadora, que no desempeña actualmente ningún cargo, decía hoy:

“Desde anoche mi impresión es que el ministro de la Gobernación está dimitido, y que el señor Sánchez Guerra se propone esperar la llegada de don Alfonso para ponerle a la firma dos decretos: uno admitiendo la dimisión, y otro nombrando a su sucesor.

Hasta me atrevería a darles el nombre del sustituto, o sea uno que fué director de Correos y Telégrafos y subsecretario de la Gobernación, que actualmente desempeña este cargo en otro departamento ministerial.”

Los presentes creyeron fundadamente que era el señor Ruano.

La designación, en caso de ser cierta, se consideraba acertada, pues conoce el asunto de actualidad y es hombre flexible y no exento de energía.

### El director general

Dijose también anoche que había dimitido el señor Silveira, pero esto no se confirmó, pues, en realidad, el director general de Comunicaciones se ha limitado a ser un intermediario entre los funcionarios de Correos y el ministro.

### Noticias de la madrugada

Ha continuado reunida la Junta permanente de la huelga de Correos.

Se sabe que los ingenieros de Caminos tienen orden de sustituir a los huelguistas en sus puestos a partir de mañana.

También se dice que acompañarán en las expediciones los interventores del Estado.

Los huelguistas no se opondrán a que penetren en el coche los ambulantes, haciendo el viaje con ellos; pero sin distribuir la correspondencia.

A las doce y media de la noche, después de larga deliberación, los carteros se han adherido incondicionalmente a la huelga de Correos.

Se sabe que altos cargos de otros departamentos han mediado en la solución de la huelga, y se dice que han celebrado hoy diversas entrevistas con el señor Piniés, entrando el asunto en vías de arreglo.

### En la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia manifestó esta mañana a los periodistas que era inexacto que el señor Sánchez Guerra no se preocupase de la huelga de empleados de Correos.

Por el contrario, estudia hondamente la cuestión, y constantemente se halla al habla con el señor Piniés.

### El estado del conflicto

Es el mismo de ayer, mejor dicho, se ha agravado con la llegada de nuevas sacas de correspondencia.

Pasan ya de 700 las recibidas que continúan sin abrir.

Los funcionarios acuden con exactitud matemática a sus puestos, pero no trabajan.

### Los jefes secundan la huelga

Los jefes de Administración celebraron esta mañana una reunión. Duró escasamente media hora, acordando, por unanimidad, unirse a los huelguistas.

Terminado el acto, una comisión de jefes se presentó en la sala de batallas.

Uno de ellos habló a los huelguistas, para comunicarles el acuerdo adoptado.

Las manifestaciones del orador fueron acogidas con grandes demostraciones de entusiasmo, dándose vivas a la huelga y al cuerpo de Correos.

También se leyó un despacho de Salamanca anunciando que los empleados de aquella provincia secundaban la huelga.

### En Gobernación

El señor Piniés manifestó a los periodistas que esta tarde celebraría una conferencia con el director general de Comunicaciones.

Añadió que recibía telegramas de diferentes provincias ofreciendo apoyo al Gobierno en el conflicto de Correos.

### La opinión pública

Es unánime la protesta del público por la duración del actual conflicto, que causa inmensurables daños a la economía nacional.

Llévanos cuatro días de paralización completa de las comunicaciones y los daños que se irrogan al país son irreparables, y en este sentido el público envuelve en sus censuras a los empleados, al Gobierno y a las autoridades; a los primeros por su actitud, y a los segundos por su pasividad.

El Gobierno parece que no se preocupa de este asunto.

En cuatro días ninguna medida ha adoptado para restablecer la normalidad.

La prensa recoge este sentir de la opinión.

“El Debate” afirma que hay dos huelgas, la de los empleados de Correos y la del Gobierno.

Añade que la huelga, cuando se trata de servicios públicos, debe verse con anticipación, y como no se ha hecho, así el actual movimiento es ilegal y punible.

### Otras noticias

#### En el ministerio de Trabajo

El ministro de Trabajo manifestó esta mañana a los periodistas que había convenido con el subsecretario de Hacienda llevar a la firma del Rey el decreto sobre protección a las industrias nacionales.

Añadió que no tenía nuevas noticias de la huelga.

#### Sin firma

El subsecretario de la Presidencia nos dijo a los periodistas que el señor Sánchez Guerra no le había remitido firma.

Añadió que había conferenciado telefónicamente con el jefe del Gobierno, manifestándole éste que llegaría a Madrid mañana a las 6 o 7.

### Los conflictos obreros

El ministro de Trabajo nos ha dicho que se había puesto al habla con el gremio de maderas para ver de solucionar el conflicto.

De Alicante no había recibido todavía contestación.

En Peñarroya la empresa significó propósitos de bajar los jornales en un 5 por 100.

El ministro rogó que desistiese del propósito, pues estaba en plan el decreto sobre protección a la industria lullera.

La empresa accedió.

Los obreros han telegrafado al ministro, felicitándole por no haber con sentido la rebaja de los jornales, y por el éxito alcanzado en Asturias.

Confían en que el señor Calderón perseverará para conseguir que el ministerio de Trabajo sea un verdadero órgano de defensa contra los intereses particulares.

### De Marruecos

Melilla.—Se asegura que se ha librado un combate entre Hamido y Abd-el-Krim, resultando ambos lesionados.

### Los prisioneros

“La Libertad” publica hoy una información de la visita de su director señor Oteiza y un fotógrafo a los prisioneros en África.

Expresa la emoción que experimentaron al estrechar las manos de los prisioneros.

Añade que los encargos que les hicieron no han podido transmitirlos.

Afirma que a los prisioneros no se les da muy mal trato y que se hallan dentro de un gran círculo rodeado de banderas de campaña.

Salen a pasear dos veces al día, formando columna.

Habló con Navarro y Araujo, que lo le dijeron nada de particular.

El capitán de Aviación señor Pe-

ña manifestó que no pudo prender fuego al aeroplano por no llevar cerillas, pero que inutilizó el aparato.—Mencheta.

9, 17'15

### De Guerra

El “Diario Oficial del Ministerio de la Guerra” inserta una circular dando instrucciones relacionadas con el abono de tiempo a los que prestan servicio en África.

### Acerca del Ralsull

Tetuan.—El consúl señor Zugasti celebró una conferencia con el Ralsull, quien expresó deseos de someterse, renunciando a desempeñar todo cargo, pero exigiendo que no se castigue a los que le siguen.

Estaba dispuesto a conferenciar con Berenguer sobre este asunto, cuando sobrevino la dimisión de éste.

Melilla.—El general Castro Girón conferenció con el Ralsull, quien expresó deseos de someterse.

### Nuevas operaciones

Melilla.—Dícese que en breve comenzarán nuevas operaciones.

Se han concentrado con este objeto en Candois, 20 batallones, 10 baterías, fuerzas Regulares, etc.

Estas operaciones se harán en combinación con la escuadra.

Hállanse fondeados en el puerto los buques “Recalde”, “Lauria” y “Penfáz”, y en breve llegarán el “Alfonso XIII”, el “Reina Regente” y otros.

A bordo del primero llegará el general Aznar.—Mencheta.

### BARCELONA

9, 15'30

### La huelga de empleados de Correos Lo que dicen los huelguistas

Sigue en igual estado la huelga de empleados en Correos.

Los huelguistas dicen que el verdadero motivo de su actitud es el no concedérselos las fiestas que tienen solicitadas.

El director general presentó una fórmula de arreglo, consistente en gratificar a los empleados con 100 pesetas por cada año de servicio durante el ejercicio actual, y en el próximo concederles una paga extraordinaria en julio y otra en diciembre.

La fórmula fue aceptada por los empleados, pero al ponerla a la firma, el ministro señor Piniés la rechazó.

### Los ambulantes

Anoche, a la salida del expreso, se pusieron enfermos los dos ambulantes de Correos, por haber comido almexas, según dijeron.

Fueron sustituidos inmediatamente por otros dos empleados, que eran el presidente y el vicepresidente de la comisión de huelga.

El viaje de estos dos funcionarios chedeó indudablemente al propósito de conferenciar con sus compañeros de Madrid.

### El servicio

Hay no se ha repartido ninguna carta.

### Los interventores

En la ambulancia de Correos llegaron hoy dos interventores de tren.

Dijeron a los empleados que venían obedeciendo órdenes de sus jefes, pero que no prestarían servicio.

### Otras noticias

#### Cuatro muertos

Con dirección a Picamoixons salieron de Valls los vecinos del primer pueblo, Magín Ballvé, de 58 años; Candelaria Ballvé, de 45; Dolores Parés Ballvé, de 28, y Enrique La Parés Ballvé, de 25, y a la salida del túnel de Picamoixons fueron arrojados y desoreados horriblemente por el tren que sale a la una de la tarde.

Un hijo de la Candelaria Ballvé rechochó en uno de los cadáveres a su madre, desarrollándose la escena dolorosa que es de suponer.

#### Piden que continúe

En el Gobierno civil se han presentado numerosas comisiones de entidades sociedades y corporaciones, expresando su adhesión al Gobierno civil.

#### Dice Sánchez Guerra

San Sebastián.—El señor Sánchez Guerra nos ha manifestado que guardaba silencio acerca de la huelga de Correos.

Acerca de la dimisión del señor Martínez Anido, manifestó que el señor Piniés, en nombre del Gobierno, le había comunicado sus deseos de que se mantuviera en el cargo.

Interrogado sobre si se había pensado en destinar al señor Martínez Anido para ocupar un cargo en Marruecos, contestó:

#### A Madrid

Ha marchado a Madrid el general Berenguer.

En la estación ha sido despedido por sus hermanos don Fernando y don Alejandro, el general Carranza y otras personalidades.

### La dimisión del Gobernador

Una persona allegada al señor Martínez Anido nos ha dicho que éste abandonará el cargo tan pronto se solucione la huelga de Correos.

La Diputación, por su parte, ha publicado una nota, diciendo que el acuerdo de protesta por los atentados no trataba de producir molestia al señor Martínez Anido, hasta el punto de que él hubiera podido suscribirlo.

### Dictamen pericial

Los peritos han emitido dictamen en el sentido de que Juan Segalés, víctima del crimen de anteayer, no pudo disparar revolver alguno al ser agredido.

### Detenidos

Ha sido detenido José Senis García y nueve individuos más por reclutar voluntarios para África con nombres falsos.

### Agresión

El sereno de la calle de las Navas de Tolosa dió el alto a unos individuos que trataban de robar materiales en unas obras.

Los ladrones apalearon bárbaramente al mencionado sereno.

### Homenaje a Camprodon

Como homenaje a Camprodon se representará el próximo domingo en la playa de Lloret la ópera “Marina”.—Joaniquet.

### PROVINCIAS

#### Víctima de hidrofobia

Sevilla.—Ha fallecido en el Hospital el niño Juan Martín, que fué mordido por un perro rabioso.

Dicho perro mordió a nueve personas más.

El Alcalde ha ofrecido un premio a las personas que lleven los perros rabiosos al laboratorio municipal.

#### La huelga de Correos

Zaragoza.—Acerca de la visita del Gobernador civil a la Administración de Correos, se ha facilitado una nota diciendo que los servicios se prestaban con normalidad.

Se habían despachado 82 certificados, 37 pliegos de valores declarados, 87 giros postales y varios giros telegráficos y al extranjero.

La correspondencia en los buzones era escasa, por retrasamiento del público.

Se han recibido 12 certificados, que se han distribuido en seguida.

La correspondencia oficial es transportada por guardias civiles.—Mencheta.

#### El auto de don Melquíades

Vigo.—Ayer se supo aquí que Melquíades Álvarez estuvo a punto de perecer en un accidente automovilístico.

Al regresar con varios amigos del acto de propaganda celebrado en Orense, el automóvil que conducía a don Melquíades chocó con un coche de la línea.

Don Melquíades y sus acompañantes sufrieron lesiones leves.

En otro automóvil, que pasó por el lugar del suceso, regresaron todos a Mondariz.

### La huelga general en Portugal

Vigo.—Según noticias recibidas, se ha declarado en Portugal la huelga general, acordada por la Confederación del Trabajo.

La huelga alcanza hasta las fábricas de suministro de energía eléctrica.

#### La firma regia

San Sebastián.—El Rey permaneció en San Sebastián hasta las nueve menos cuarto, firmando los siguientes decretos:

Instrucción.—Promulgando la ley de construcción del edificio Cajal.

Guerra.—Sancionando la ley declarando muerto en campaña al teniente coronel del regimiento de la Corona don Eduardo Barrera.

Estado.—Nombrando delegados para asistir a la tercera reunión de la Conferencia de la Liga de las Naciones a los señores conde de Jimeno, Quiñones de León y don Emilio Palacios.

Concediendo la gran cruz de Carlos III al Príncipe don Amadeo de Saboya.

También firmó el Rey un decreto de Gobernación.

Concediendo la gran cruz de Carlos III al Príncipe don Amadeo de Saboya.

También firmó el Rey un decreto de Gobernación.

Concediendo la gran cruz de Carlos III al Príncipe don Amadeo de Saboya.

También firmó el Rey un decreto de Gobernación.

## EXTRANJERO

### Próxima reunión de los ministros aliados Los ataques a Poincaré Los censuras von Gerlach

#### Francia y el Valtice-Roma

París.—Telegrafían de Roma a “Le Matin” dando cuenta de que la comisión eclesiástica de Asuntos extraordinarios ha emitido voto desfavorable al proyecto de Asociaciones diocesanas mantenido por el Cardenal Gasparri.

El Papa ha resuelto suspender por el momento la solución definitiva de este asunto, con el fin de estudiar más a fondo la cuestión, desde el punto de vista de la legislación francesa.

Parece que aquel voto desfavorable no es sino el resultado de los respetivos matizes combinados por los ultrareaccionarios franceses y los adversarios personales de monseñor Gasparri.

En definitiva, esta estación radiotelegráfica podrá lanzar sus despachos con una potencia suficiente para ser recibidos en todas las estaciones radiotelegráficas del globo.

#### La Insurrección de las tropas rusas

París.—Telegrafías de Riga recibidas por “Le Matin” dicen que la insurrección de las tropas rusas se ha extendido a las fronteras del Báltico.

Ha salido de Moscú una columna volante, provista de artillería, para reprimir a los amotinados.

#### La Conferencia de los primeros ministros aliados

Londres.—La Conferencia que debe celebrarse entre los primeros ministros aliados, tendrá lugar comenzando por una conversación de carácter general entre los jefes de Gobierno de Francia, Bélgica y Gran Bretaña, a la que también asistirá el ministro de Negocios extranjeros de Italia señor Sebanzer.

La Conferencia que debe celebrarse entre los primeros ministros aliados, tendrá lugar comenzando por una conversación de carácter general entre los jefes de Gobierno de Francia, Bélgica y Gran Bretaña, a la que también asistirá el ministro de Negocios extranjeros de Italia señor Sebanzer.

La Conferencia que debe celebrarse entre los primeros ministros aliados, tendrá lugar comenzando por una conversación de carácter general entre los jefes de Gobierno de Francia, Bélgica y Gran Bretaña, a la que también asistirá el ministro de Negocios extranjeros de Italia señor Sebanzer.

#### Las luchas en Irlanda

París.—Le comunican al “Echo de Paris” desde Londres, que las tropas nacionales irlandesas se han apoderado de Kilmallock.

Los rebeldes se retiraron en dirección a Charlesville.

Un comunicado oficial anuncia la toma de Adare por las tropas gubernamentales.

Las fuerzas republicanas sufrieron numerosos muertos y heridos por efecto del bombardeo contra su cuartel general.

Acerca del supuesto atentado contra Poincaré.—La opinión de un periodista

Berlin.—Von Gerlach expone en un periódico su opinión acerca de las campañas puestas en vigor contra la persona y la política de monsieur Poincaré.

Debería ponerse fin de una vez—dice el expresado señor—y para ser firme a la campaña de estúpidos insultos contra Poincaré.

La caída del actual presidente del Consejo de ministros de Francia—añade—en nada favorecería los intereses de Alemania.

No protestamos—dice después—contra cualquier política positiva, pero entendemos que hay que protestar contra las exageraciones de mal gusto, inspiradas por el odio personal y la desesperación, pasiones que consideramos como altamente impolíticas.

Se pretende hacer aparecer a Poincaré como res, onas de la guerra, sin tener ninguna prueba, contra él, para poder apoyar tal aserto.

La mayor parte de la prensa alemana ha llegado incluso a tratar de falsificar el libro publicado por Poincaré sobre la guerra, haciendo todo lo posible para arremeter cada día con mayor furia contra él, y eso, sobre parecernos inútil y contraproducente.

Se pretende hacer aparecer a Poincaré como res, onas de la guerra, sin tener ninguna prueba, contra él, para poder apoyar tal aserto.



